

Aulnoy-lez-Valenciennes: après le bac, les nouveaux étudiants en repérage au Mont-Houy

La Voix du Nord MAXIME PRÉVOST le 09/07/2015

Les jeunes bacheliers ont pu se renseigner, hier et avant-hier, au Mont-Houy, lors de l'ouverture des inscriptions, sur leur future vie à l'université de Valenciennes. De quoi amortir le choc du changement.



Les stands « Bourses » et « Logement » sont pris d'assaut. Logique, quand on n'a pas encore 20 ans et que le porte-monnaie peine à se remplir. Au-delà des inscriptions administratives et du choix d'une mutuelle étudiante, ce sont leurs inquiétudes que les futurs étudiants sont venus soigner, mercredi et jeudi, lors des journées « Passeport pour l'Université » organisées à la Maison de l'Étudiant du Mont-Houy. Tour d'horizon des thèmes récurrents.

Inscriptions. 80% de la procédure, dont son entame, se font sur le site internet de l'UVHC. Si les étudiants jugent le système en ligne plus pratique, certains parents gardent le réflexe de se déplacer. Les inscriptions se déroulent, pour la plupart des formations, jusqu'au 15 octobre. Attention toutefois à certains secteurs sélectifs (STAPS, IPAG, ENSIAME, IUT) et vite complets.

Bourses. « *Il n'est pas nécessaire d'avoir bénéficié d'une bourse au lycée pour en toucher une à la fac* , précise-t-on au bureau de la vie étudiante. *Il faut faire la demande sur le site du CROUS de Lille .* » Et si on a loupé le coche du 31 mai, date limite des demandes ? « *Le site est rouvert depuis cette semaine pour les retardataires. Il leur faudra attendre mi-octobre pour le remboursement de leurs frais d'inscription et le logement, mais ils auront leur bourse* », éclairent-ils à nouveau. L'année dernière, près de la moitié des étudiants de l'UVHC étaient boursiers. Ça ne devrait pas baisser à la rentrée.

Logement. En plus des 55 chambres étudiantes aux Tertiales et des 770 de Mousseron, le Point Information Jeunesse et l'office du tourisme, partenaires de l'université, développent leur propre réseau entre parcs locatifs privés et offres de particuliers (recensées sur le site de la ville de Valenciennes). Le CROUS rappelle en outre que « *les chambres ne sont pas réservées aux boursiers. Avec les désistements, il reste des places jusqu'en septembre .* »

Vie étudiante. Trois « restos U », sept cafétérias, une vingtaine d'activités sportives, une bibliothèque qui prête des PC portables, voilà, entre autres, ce qui attend les étudiants de l'UVHC. Un couple de 3e années venu de Saint-Quentin est déjà ravi de pouvoir retrouver les terrains de sport et les scènes de théâtre sans dépenser un sou. « *Franchement, on s'intègre très bien ici* », leur confie un doctorant arrivé du Sénégal il y a quelques années.

